Существительные
Число имен существительных (Number of Nouns)
Нарицательные имена существительные можно разделить на две основные группы:

1) исчисляемые (Countable Nouns) - обозначают предметы, которые можно пересчитать, употребляются в единственном и во множественном числе: a key, two (three) keys.

2) неисчисляемые (Uncountable Nouns) - названия предметов, которые нельзя пересчитать, употребляются только в единственном или только во множественном числе. К неисчисляемым существительным относятся:

многие виды продуктов: spaghetti (спагетти), cheese сыр),  flour (мука), butter масло), meat (мясо) и т.п.

жидкости: water (вода), coffee (кофе), wine (вино), lemonade (лимонад), oil (масло; нефть), petrol (бензин), tea (чай) и т.п.;

материалы: silver (серебро), wood (древесина), crystal (хрусталь), glass (стекло), plastic (пластмасса), porcelain (фарфор) и т.п.; 

абстрактные существительные: freedom (свобода), love (любовь),  justice (справедливость), beauty (красота), help (помощь), education (образование),  knowledge (знание) и т.п.

такие существительные, как: news (новость; новости), advice (совет; советы), information (информация), weather (погода), furniture (мебель), luggage (багаж), baggage (возимое имущество), hair (волосы), behavior (поведение), equipment (оборудование), research (исследование), rubbish (мусор) и т.д.

Иногда некоторые неисчисляемые существительные могут переходить в категорию исчисляемых: 

The statue is made of glass. (Статуя изготовлена из стекла.) 

I want a glass of water. (Я хочу стакан воды.)
Род существительных (Gender of Nouns)
Существительное в английском языке в отличие от русского не имеет грамматического окончания для выражения рода (мужского, женского или среднего). Для этой цели используются другие средства.
При замене существительного местоимением употребляются местоимения she или he (она, он) только тогда, когда говорят о лю​дях: mother, sister, girl — she (мать, сестра, девочка — она), father, brother, boy — he (отец, брат, мальчик — он).
My sister is a schoolgirl. = She is a schoolgirl. 
My brother is a doctor. = He is a doctor.
Слова teacher, doctor, pupil, student,  neighbor, friend, stranger, writer, author  могут заменяться в предложении на he или she в зависимости от смысла.
The teacher is in the classroom.  He (she) is in the classroom. 
Когда мы говорим о неодушевленных предметах или животных, для выражения всех трех родов обычно употребляется местоимение it (он, она, оно).

The pencil is on the table. It is on the table.
The cat is in the yard. It is in the yard.
Для выражения рода иногда ставятся слова boy, girl или woman (когда говорится о людях): girl-student (студентка), woman-writer (писательница),
или слова he или she (когда говорится о животных): he-wolf (волк) - she-wolf (волчица), he-bear (медведь) - she-bear (медведица).
Несколько существительных имеют специальный суффикс жен​ского рода –ess: hostess (хозяйка), lioness (львица), stewardess (стюардесса), tigress (тигрица), actress (актриса).
Слова baby (ребенок) и child (ребенок) часто заменяются в пред​ложении местоимением it: 

The child (baby) is too small. = It is too small. 
Имя существительное ship (корабль судно) и название страны, как политической единицы, англичане обычно относят к женскому роду:

Russia is one of the largest countries in the world. She is situated on the European and Asian continents.

The submarine was of an outdated type. She couldn’t be used as a man-of-war any longer.

